

La Voix de l'Opposition de Gauche

Le 17 mars 2020

CAUSERIE ET INFOS

Je n'ai pas eu le temps d'ajouter de nouveaux documents, il est déjà 16h50 et je dois encore nettoyer et arroser le jardin, passer un coup de balai, préparer en partie mon repas du soir, prendre une douche, etc. ma compagne est absente pour 8 huit jours, sa vieille mère est malade.

Bizarre ces vieux qui tombent malades, vous ne trouvez pas cela un peu louche ? Il va falloir que je l'interroge à son retour, je vais la cuisiner, c'est une façon de parler, je précise, sinon on va me prendre en plus pour un cannibale !

Quel monde de dingues ! Mais les plus dingues ne sont pas forcément ceux auxquels on pense habituellement. Moi aussi je me fais vieux, on quittera ce vieux monde sans regret assurément. La nostalgie des "*jours heureux*" des néostalinien va revenir d'un jour à l'autre, on l'attend au tournant !

Je trouve cela extraordinaire de vivre en direct cet épisode et d'observer la réaction des uns et des autres, car elle confirme généralement tout le bien qu'on pensait d'eux ! C'était inévitable, c'est triste, oui évidemment, mais ce n'est pas une raison pour baisser la garde et se laisser aller. Courage chers camarades et chers lecteurs, gardez le moral.

Ce qui est particulièrement intéressant, c'est que par la même occasion on peut mettre à l'épreuve les théories qui avaient été avancées pour expliquer certains événements importants du passé ou récents, et nous sommes heureux de constater que celle qu'on avait retenue était la bonne, contrairement à nos dirigeants, qui une fois de plus ont faux sur toute la ligne, mais là le doute n'était plus permis depuis très longtemps, mille fois hélas !

● [17 pages au format pdf](#)

Chez moi l'adversité stimule mes petites cellules grises et mes anticorps destinés à combattre le capitalisme.

On n'ose même pas poser la question, qui sera le dindon de cette mauvaise farce, devinez, les travailleurs, les classes moyennes, les petits capitalistes qui vont disparaître. Tandis que les oligarques et les marchés vont se poser en victimes innocentes, c'est la moindre des choses tout de même.

Certains vont en profiter pour s'enrichir encore plus à bon compte comme chaque fois, là le doute n'est pas permis, tandis que les Etats auront dû s'endetter encore plus, du coup leur dépendance politique à l'égard de l'oligarchie financière se sera accrue également, comme chaque fois aussi, c'est merveilleux de simplicité en somme. Comment cela va se traduire par la suite, je l'ignore, je n'y ai pas encore réfléchi.

Nous disions donc que c'était merveilleux de simplicité, mais apparemment pas pour tout le monde. C'est un euphémisme, car seule une toute petite poignée de militants vont comprendre en réalité ce qui s'est passé, bien que les peuples commencent aussi à flairer que l'oligarchie leur aurait peut-être joué un sale vilain tour dont elle détient le secret, de polichinelle en ce qui nous concerne.

Allons plus loin.

Le développement de la civilisation humaine est le produit d'un processus dialectique matérialiste et historique inconscient, c'est à croire que les conditions subjectives inconscientes dans lesquelles il s'est déroulé n'ont toujours pas été comprises, ni même abordées. Normal, puisqu'une analyse un tant soit peu cohérente ou sérieuse aboutirait forcément à la conclusion que l'existence du capitalisme fait peser une grave menace sur la survie de l'humanité et que l'urgence est de l'éradiquer de la surface de la planète.

Parmi tous ces médecins, professeurs, scientifiques, chercheurs, experts et spécialistes ou charlatans spécialisés en numéro d'illusionnismes en tout genre qui officient en haut lieu ou dans les médias, vous n'en trouverez pas un seul qui arrive à cette conclusion.

Et pourtant ils le savent, mais ils s'en accommodent, pire ils cautionnent le régime, la preuve tirer d'une déclaration de William Dab, professeur émérite d'épidémiologie au Conservatoire national des arts et métiers (Cnam).

- "*Urbanisation massive, intensification des échanges internationaux, démographie galopante, toutes les conditions sont réunies depuis longtemps.*"

Agriculture pourrie de produits chimiques, élevage pourri d'antibiotiques, d'aliments non conformes à l'alimentation des animaux, agro-alimentaire pourrie de produits chimiques, boisson pourrie de produits chimiques, médicaments pourris de produits chimiques, produits cosmétiques ou d'hygiène pourris de produits chimiques, vêtements, jouets, etc. pourris de produits chimiques, cigarette ou tabac et papier pourris de produits chimiques, biens d'équipement bourrés d'éléments perturbateurs du système nerveux ou neuronal, pollution de l'air, de l'eau, des nappes phréatiques, des océans, etc. etc. etc. C'est leur monde, leur modèle de société, ils le revendiquent, mais c'est nous qui devons en subir les conséquences, alors il est plus tant de les neutraliser pour qu'ils cessent de nuire à la société...

Ils sont tous en état d'alerte, la piquouse a pris, c'est cela le plus grave !

Médecins, chercheurs... ils alertent - latribunedesttravailleurs.fr 16 mars 2020

C'est peut-être intéressant, qui sait, mais il faut payer pour en savoir davantage, tant pis on s'en passera. Ce qui est savoureux, c'est que certains médias qui habituellement réservaient leurs articles aux abonnés les ont mis en accès libre quand ils traitaient du coronavirus...

Le saviez-vous ?

- Rien qu'en janvier 2017 : 67 000 décès en France métropolitaine. (Source : INSEE)

67 000 décès en un seul mois, et là on en est à 72 en trois mois avec ce coronavirus, c'est carrément gi-gan-tes-que !

Une question.

Ne seraient-ils pas en train de se livrer à un amalgame entre la grippe et le coronavirus ou attribuer des dizaines ou des centaines de morts au coronavirus, alors que ces décès font suite à une grippe ?

Pourquoi cette question étrange ? Après avoir entendu un médecin évoquer le cas d'un patient infecté par le coronavirus et hospitalisé, traité et se portant mieux avant une rechute qui après un nouvel examen révélera une infection due au virus de la grippe.

Parole d'internaute

- Il y a en France 600 000 décès par an (1650 par jour en moyenne), dont la grande majorité se situe entre 80 et 90 ans. Ces personnes décèdent par maladies car leurs défenses immunitaires sont faibles. Si le coronavirus tue essentiellement ces personnes (dont beaucoup souffrent déjà d'affections), alors c'est une maladie de plus qui vient les enlever un peu plus tôt de ce qui aurait eu lieu sans elle.

Vérification immédiate.

<https://www.insee.fr/fr/statistiques/3629105#consulter>

Plus de 600 000 décès en 2017

En 2017, 606 000 personnes sont décédées en France (figure 1), soit 12 000 de plus qu'en 2016. Le nombre de décès avait stagné en 2016, après avoir augmenté de 34 000 en 2015. Il a tendance à augmenter depuis le début des années 2010, du fait de l'arrivée des générations nombreuses du baby-boom (nées entre 1946 et 1974) à des âges de forte mortalité. En dix ans, le nombre de décès en France hors Mayotte a augmenté de 14 % : il était de 531 000 en 2007.

En outre, l'épidémie de grippe hivernale amorcée fin 2016 a entraîné un pic de décès exceptionnel en janvier 2017 : 67 000 décès en France métropolitaine ce mois-ci. Ce niveau mensuel a été dépassé pour la dernière fois en décembre 1969, quand la grippe hivernale dite « de Hong Kong » avait atteint la France.

En 2017, un quart des personnes décédées ont plus de 90 ans.

Parmi les personnes décédées en 2017, un quart ont plus de 90 ans et la moitié ont plus de 83 ans. insee.fr

LVOG - On se demande comment on a pu vivre ces années sans s'en apercevoir, mais quelle horreur, je suis un monstre, je vais m'imposer des mortifications, quel délire !

Le saviez-vous ?

Toutes les « versions officielles » concernant le SRAS, le MERS, et ZIKA se sont plus tard avérées entièrement fausses.

Chacun peut le vérifier sur le Net.

Question : Qui le fera ? Personne ou presque.

Question : Qui nous croira ou fera confiance aux auteurs d'articles qui ont diffusé cette information sourcée, vérifiée, avérée ? Personne ou presque.

Question : Pourquoi ? Ce n'est pas à moi de répondre à cette question, je ne suis pas concerné, je n'ai pas l'esprit aussi tordu ou déformé. Quand on me présente des faits sourcés, vérifiés, recoupés, qui manifestement sont avérés, une fois prise cette précaution d'usage, légitime, fortement recommandée, je les prends généralement tels qu'ils sont sans émettre le moindre doute.

Et si j'ai des réserves à formuler, c'est uniquement à propos des réponses proposées à des questions que nous estimons impossibles à traiter faute d'informations suffisantes. Il arrive assez souvent qu'un faisceau d'éléments, de coïncidences à répétition ou suivant le même mode opératoire suffisent à se forger une solide conviction sans pour autant constituer une preuve, à défaut ou en attendant d'en savoir peut-être un jour davantage, on s'en contente. En procédant de

la sorte dans plus de 90% des cas, il s'avère plus tard que nous avons vu juste, c'est toujours mieux que demeurer dans l'ignorance ou de colporter des balivernes en permanence.

Ceux qui sont habitués à croire aveuglément tout ce que les officiels leur racontent se font berner dans 100% des cas. Ceux qui sont habitués à se conformer à un dogme les suivront de très près, d'autant plus quand la situation semble plus embrouillée que jamais ou inextricables, ils en arriveront également à croire n'importe quoi tout aussi aveuglément.

Il n'y a que ceux qui ont acquis un esprit critique très aiguisé qui peuvent s'en sortir, à force de se poser toute sorte de questions ou d'étudier toutes les hypothèses qui surgissent naturellement en rapport avec un évènement. Et quand ces questions ou ces hypothèses peinent à se manifester ou sont insuffisantes, ils vont jusqu'à les provoquer pour être certains de n'avoir oublié aucun facteur déterminant qui pourrait influencer l'interprétation d'un évènement. C'est uniquement lorsqu'on les a épuisées ou qu'on est parvenu à une conclusion cohérente et sérieuse, qu'on la formule ou qu'on la partage.

S'agissant du coronavirus, à l'heure actuelle, il y a de forte présomption pour qu'il provienne des Etats-Unis. Maintenant on ignore si sa propagation fait suite à un accident, un acte individuel malveillant ou un acte prémédité criminel du Pentagone sur ordre d'oligarques. Lesquels ? On l'ignore aussi, bien que le nom de Bill Gates reviennent très souvent, trop souvent pour qu'on l'écarte.

Il se peut aussi qu'il ait eu tout simplement vent d'évènements antérieurs dont nous n'aurions jamais eu connaissance jusqu'à ces derniers jours, où des informations capitales surgissent pour comprendre la situation, fuites et vols à répétition de virus aux Etats-Unis, pays où le chaos et la terreur règnent déjà. Toujours est-il qu'ils ne les ont toujours pas rendues publiques s'il en avait eu communication, il en est donc complice.

Pantomime ou pandémie ?

- Coronavirus – Situation statistique au 16 mars 0h00 GMT - reseauinternational.net 16 mars 2020

157 pays ont été, à ce jour, affectés par le virus, pour 169 126 cas déclarés
110 pays ne comptent aucun décès
35 pays déclarent entre 1 et 10 décès
7 pays déclarent entre 11 décès et 100 décès
5 pays ont enregistré plus de 100 décès (Chine, Italie, Iran, Espagne, France)

Sur les 6 492 décès enregistrés dans le monde, 6 151 l'ont été dans ces 5 pays (94,7%)
reseauinternational.net mars 2020

Une pandémie gouvernementale et médiatique.

Question : Pourquoi parler de "*maladie*" pour des porteur sains, est-ce justifié ?

- Dans plus de 80% des cas, les personnes contaminées au coronavirus ont une forme bénigne de la maladie ou ne présentent pas de symptômes. journaldesfemmes.fr 16 mars 2020

LVOG - 100% de la population mondiale vit en permanence en portant des virus ou bactéries, microbes, tout en étant en bonne santé. Dans le cas contraire l'espèce humaine aurait disparu depuis longtemps, mieux, elle n'aurait jamais existé !

Mais qui va se faire cette réflexion élémentaire ou s'en tenir à la réalité des faits ?

Attraper des virus ou des bactéries ne seraient plus un phénomène naturel de notre naissance jusqu'à notre mort depuis la nuit des temps, non, ils ont décrété que désormais ce serait une atteinte intolérable à l'intégrité de l'espèce humaine, espèce supérieure à toutes les autres et vouée à la perfection.

Ils en rajoutent une grosse couche quotidiennement

franceinfo - Jennie, gantée, elle s'apprête à entrer dans le métro. "J'ai peur de toucher les portes du métro, les barres", soupire-t-elle. "J'évite de m'approcher des autres parce que j'ai l'impression que tout le monde s'en fout, en fait : tout le monde s'approche de tout le monde ! Pour moi ça devrait être obligatoire le confinement."

Sylvain porte aussi des gants et un masque et il est catastrophé du comportement des usagers dans la rame. "Ils sont aussi collés les uns aux autres que d'habitude, peste-t-il. Malgré ceux qui toussent, etc. On verra ce que l'épidémie va donner mais les gens n'ont pas encore compris. Le confinement est la seule mesure qui reste pour endiguer le problème."

LVOG - On devrait vous enfermer, effectivement !

franceinfo - Wahiba prend son service au petit matin dans l'une des boulangeries de l'avenue des Champs Elysées, "je suis obligée d'être là puisqu'on travaille dans l'alimentation. On va essayer de mettre des gants et de faire attention à ne pas toucher les clients..." "Je suis obligée d'être là puisqu'on travaille dans l'alimentation. On va essayer de mettre des gants et de faire attention à ne pas toucher les clients..."

LVOG - Une société de parias !

franceinfo - Fabien à la gare Montparnasse, "on fuit la capitale, explique-t-il. On part à la campagne dans la région nantaise, rejoindre les grands parents. On s'est dit qu'ils seraient plus isolés qu'à Paris, même si on a plus peur pour les grands-parents que pour les petits enfants..."
franceinfo 16 mars 2020

LVOG - Avant d'aller rejoindre ses parents, a-t-il pensé à se faire dépister, ainsi que sa compagne et ses enfants ? Pensez-vous, du grand n'importe quoi, quel délire !

En complément.

200 km de bouchons à la sortie de Paris: le coronavirus pourrait-il se propager plus vite? - sputniknews.com 16 mars 2020

Qui ignore qu'ils ont de la suite dans les idées n'est pas au bout de ses désillusions.

- Les intrigantes prédictions de Bill Gates et de la CIA sur le coronavirus - 7sur7.be 16 mars 2020

Bill Gates en 2015 - "La Banque mondiale estime qu'une épidémie mondiale de grippe diminuerait la richesse mondiale de 3.000 milliards de dollars, en plus des millions de morts."

Quelques années plus tôt, en 2009, la CIA avait elle aussi mis en garde contre une pandémie comme celle du Covid-19. Dans leur rapport sur l'état du monde en 2025, les analystes du renseignement américain imaginaient l'apparition d'une "nouvelle maladie respiratoire humaine virulente, extrêmement contagieuse." La CIA avait vu particulièrement juste en ce qui concerne les circonstances dans lesquelles ledit virus pourrait émerger. "Si une maladie pandémique se déclare, ce sera sans doute dans une zone à forte densité de population, de grande proximité

entre humains et animaux, comme il en existe en Chine et dans le Sud-Est asiatique où les populations vivent au contact du bétail.” 7sur7.be 16 mars 2020

Alexandre Adler, historien et journaliste français - Le nouveau rapport de la CIA : comment sera le monde en 2025

LVOG - Franchement, qui soupçonnera Alexandre Adler d'être un vulgaire complotiste, personne à juste titre ici, mais à tort ailleurs, mais c'est une autre histoire.

- Un club de milliardaires cherche à réduire la surpopulation - Sunday Times 24 Mai 2009

Certains des principaux milliardaires de l'Amérique se sont réunis secrètement pour considérer comment leur richesse pourrait être employée pour ralentir la croissance de la population mondiale.

Ce sommet s'est assemblé à l'initiative de Bill Gates, le co-fondateur de Microsoft, pour déterminer comment joindre leurs forces pour surmonter les obstacles politiques et religieux au changement. Ont participé David Rockefeller Jr, le patriarche de la dynastie la plus riche de l'Amérique, les financiers Warren Buffett et George Soros, Michael Bloomberg, le maire de New York, et les nababs des médias Ted Turner et Oprah Winfrey.

Ils se sont réunis chez... le président de l'Université privée Rockefeller, à Manhattan le 5 mai.

La session, sans cérémonie, était si discrète que l'explication qui avait été donnée à certains assistants des milliardaires était qu'ils avaient un « briefing de sécurité ». Stacy Palmer, rédacteur du "Chroniques de la philanthropie", a dit que ce sommet était sans précédent. « Nous ne l'avons su qu'après, et ce, accidentellement. Normalement ces personnes sont heureuses de parler des bonnes causes, mais c'est différent - peut-être parce qu'elles ne veulent pas être connues comme participant à une cabale (conspiration) globaliste ».

Un autre invité a dit qu'un consensus s'est dégagé pour élaborer une stratégie dans laquelle la croissance démographique serait abordée comme menace environnementale, sociale et industrielle potentiellement désastreuse.

Source dorénavant inaccessible : « Le Club des milliardaires tente de juguler la croissance démographique », le Sunday Times du 24 mai 2009

http://www.timesonline.co.uk/tol/news/world/us_and_americas/article6350303.ece

- COVID-19: Des preuves supplémentaires que le virus trouve son origine aux Etats-Unis par Larry Romanoff - Mondialisation.ca, 16 mars 2020

Il serait utile de lire préalablement cet article à titre d'information de base :

Coronavirus chinois, une mise à jour choquante: le virus vient-il des USA?, publié initialement en anglais le 4 mars 2020

<https://www.mondialisation.ca/coronavirus-chinois-une-mise-a-jour-choquante-le-virus-vient-il-des-usa/5642473>

Comme les lecteurs de mon précédent article (ci-dessus) s'en souviendront, des épidémiologistes et pharmaciens Japonais et Taïwanais ont déterminé que le nouveau coronavirus trouve presque certainement son origine aux Etats-Unis, étant donné que ce pays est le seul à disposer de tous

les cinq pathogènes types, qu'on peut considérer par analogie comme une sorte de « branche » qui ne peut exister d'elle-même mais a du être reliée à un « arbre » (un tronc commun).

Le médecin Taïwanais a remarqué qu'en août 2019, les Etats-Unis ont connu une vague de pneumonies pulmonaires ou pathologies similaires, que les Étatsuniens ont attribué au « vapotage » des cigarettes électroniques, mais dont, selon le scientifique, les symptômes et les caractéristiques ne peuvent être attribués aux cigarettes électroniques. Il a dit avoir écrit aux autorités sanitaires des Etats-Unis en leur disant qu'il soupçonnait que ces morts étaient probablement dus au coronavirus. Il assure que ses avertissements ont été ignorés.

Immédiatement avant, le CDC avait totalement fermé le principal laboratoire biologique militaire de Fort Detrick dans le Maryland, en raison de l'absence de précautions contre des fuites de substances pathogènes, en adressant une mise en demeure aux militaires de cesser toute activité. C'est immédiatement après que l'épidémie des « cigarettes électroniques » a surgi.

Une unité de recherche sur les germes mortels est fermée dans un Laboratoire de l'Armée en raison de problèmes de sécurité

Des problèmes de traitements de substances dangereuses ont conduit le gouvernement à suspendre la recherche dans le principal centre de défense bactériologique militaire.

Extrait du The New York Times du 8 août 2019

Nous avons également eu des citoyens Japonais infectés en septembre 2019 à Hawaï, des gens qui ne s'étaient jamais rendus en Chine, ces infections se sont produites sur le sol étasunien bien avant l'éruption à Wuhan, mais seulement peu après la fermeture de Fort Detrick.

Puis, sur les réseaux sociaux chinois, un autre article a été publié tenant compte de ce qui précède, mais comportant des précisions supplémentaires. Il déclarait notamment que cinq athlètes « étrangers » ou d'autres personnes en visite à Wuhan pour les Jeux Militaires Mondiaux (du 18 au 27 octobre 2019) avaient été hospitalisées à Wuhan pour une infection indéterminée.

http://www.xinhuanet.com/english/2019-10/15/c_138473332.htm

L'article explique plus clairement que la version de Wuhan du virus n'aurait pu provenir que des Etats-Unis parce qu'il s'agit de ce qu'ils appellent une « branche » qui n'aurait pu être créée en premier lieu parce qu'elle n'aurait pas eu de « germe ». Cela ne peut provenir que d'une nouvelle variété dérivée du « tronc » d'origine, et ce tronc n'existe qu'aux Etats-Unis. (1)

Il y a eu beaucoup d'hypothèses dans l'opinion publique selon laquelle le coronavirus aurait été délibérément transmis en Chine, mais selon l'article Chinois, il existe une alternative bien moins sinistre.

Si certains membres de l'équipe étasunienne des Jeux Militaires Mondiaux (18-27 octobre) avaient été infectés par le virus en raison d'une éruption accidentelle à Fort Detrick, il est possible que, compte-tenu d'une longue période d'incubation, leurs symptômes aient été bénins, et ces personnes auraient facilement pu « faire une visite touristique » de la ville de Wuhan au cours de leur séjour, infectant potentiellement des milliers de résidents dans différents endroits, dont beaucoup allaient par la suite se rendre au marché de gros de fruits de mer d'où le virus se serait répandu comme un incendie de forêt (et cela a été le cas).

Cela expliquerait également l'impossibilité pratique de localiser le célèbre « patient zéro » qui en l'occurrence n'a jamais été découvert parce qu'il y en aurait eu plusieurs.

Ensuite, Daniel Lucey, un expert en maladie contagieuse de l'Université de Georgetown à Washington, a déclaré dans Science magazine que la première infection humaine a été confirmée comme s'étant produite en novembre 2019 (pas à Wuhan), en suggérant que le virus provenait d'ailleurs et s'est ensuite répandu vers le marché aux fruits de mer et de poissons. « Un groupe situe l'origine de l'éruption au 18 septembre 2019 ». (2) (3)

China's New Coronavirus: An Examination of the Facts (Le nouveau Coronavirus en Chine : Un examen des faits)

Le marché aux fruits de mer et poissons de Wuhan pourrait ne pas être la source d'où le nouveau virus s'est répandu dans le monde.

La description des premiers cas laisse entendre que l'éruption s'est produite ailleurs.

L'article dit :

« Comme des cas confirmés d'un nouveau virus émergent dans le monde entier à une vitesse préoccupante, tous les regards se sont tournés sur un marché aux poissons de Wuhan en Chine, comme étant l'épicentre de l'éruption. Mais une description des premiers cas cliniques publiée dans The Lancet vendredi, remettent en question cette hypothèse ». (4) (5)

L'article, écrit par un grand groupe de chercheurs Chinois appartenant à plusieurs institutions, donne des précisions sur les 41 premiers patients hospitalisés qui ont eu des infections confirmées de ce qu'on a appelé le nouveau coronavirus 2019 (2019-nCoV).

Dans le premier cas, le patient est tombé malade le 1er décembre 2019 et n'avait aucun lien avec le marché aux poissons, selon les auteurs du rapport.

« On n'a pas découvert de lien épidémiologique entre le premier patient et les cas suivants », déclarent-ils. Leurs données montrent également qu'au total, 13 des 41 cas n'avaient aucun lien avec le marché. « C'est un nombre important, 13 cas, sans lien », affirme Daniel Lucey ... (6)

Des rapports précédents des autorités sanitaires Chinoises et de l'Organisation Mondiale de la Santé avaient affirmé que le premier patient présentait des symptômes le 8 décembre 2019 – et ces rapports se contentaient de déclarer que la « plupart » des cas étaient liés au marché aux poissons, qui a été fermé le 1er janvier. (7)

« Lucey affirme que les nouvelles données sont exactes, les premières infections sur l'homme ont dû avoir lieu en novembre 2019 – sinon plus tôt – parce qu'il y a une période d'incubation entre l'infection et l'apparition des premiers symptômes. Si tel est le cas, le virus s'est répandu en silence chez les habitants de Wuhan – et peut-être ailleurs – avant que l'ensemble des cas provenant de cet infâme Marché en gros aux poissons de Huanan soit découvert fin décembre. « Le virus est arrivé au marché avant de se répandre en-dehors dudit marché », selon Lucey.

« La Chine doit avoir compris que l'épidémie ne trouve pas son origine au marché aux poissons de Wuhan Huanan », a déclaré Lucey au Science Insider. (8)

Kristian Andersen est un biologiste évolutionnaire à l'Institut de Recherche Scripps qui a analysé les séquences de 2019-nCoV pour essayer de clarifier son origine. Il a dit que le scénario était « tout à fait plausible » que des personnes infectées venant de l'extérieur aient propagé le virus dans le marché aux poissons. Selon l'article de la revue Science : « Andersen a publié sur un site de recherche de virologie son analyse des 27 génomes disponibles du 2019-nCoV le 25 janvier. Celle-ci suggère qu'ils avaient un « ancêtre commun très récent » – ce qui signifie une source commune – datant du 1er octobre 2019 ». (9)

Il est intéressant que Lucey ait également remarqué que l'on croyait à l'origine que le MERS* (SRMO) provenait d'un patient d'Arabie Saoudite en juin 2012, mais que des études ultérieures plus précises avaient pu remonter jusqu'à une éruption antérieure inexplicée de pneumonie dans un hôpital Jordanien en avril de la même année. Lucey a affirmé qu'à partir des échantillons conservés des personnes décédées en Jordanie, les autorités médicales avaient confirmé qu'elles avaient été infectées par le virus MERS. (10)

*Le syndrome respiratoire du Moyen-Orient (MERS) est une maladie respiratoire virale due à un nouveau coronavirus (Coronavirus du syndrome respiratoire du Moyen-Orient – MERS-CoV) détecté pour la première fois en 2012 en Arabie saoudite.

Les coronavirus constituent une vaste famille de virus pouvant provoquer des maladies diverses, allant du rhume banal au syndrome respiratoire aigu sévère (SRAS).

Parmi les symptômes habituels du MERS figurent la fièvre, la toux et des difficultés respiratoires. La présence d'une pneumonie est fréquente, mais pas systématique. Des symptômes gastro-intestinaux, dont la diarrhée, ont également été signalés. Certains cas confirmés en laboratoire d'infection par le MERS-CoV sont notifiés comme asymptomatiques, ce qui signifie qu'ils ne présentent pas de symptômes cliniques tout en donnant un résultat positif à un test de laboratoire mettant le MERS en évidence.

Environ 35% des cas notifiés d'infection par le MERS-CoV ont abouti au décès du patient.

Bien que la majorité des cas de MERS chez l'homme soient attribuables à une transmission interhumaine dans les établissements de soins, les données scientifiques actuelles semblent indiquer que le dromadaire est un hôte réservoir majeur du MERS-CoV et une source animale de l'infection chez l'homme. Toutefois, le rôle précis que jouent ces animaux dans la transmission du virus et le mode exact de transmission ne sont pas connus.

Le virus ne semble pas se propager aisément d'une personne à l'autre, à moins d'un contact étroit avec une personne infectée, par exemple lorsque des soins sont prodigués sans protection à un patient. Des irruptions liées aux soins de santé se sont produites dans plusieurs pays, les plus importantes ayant été observées en Arabie saoudite, aux Émirats arabes unis et en République de Corée.

[https://www.who.int/fr/news-room/fact-sheets/detail/middle-east-respiratory-syndrome-coronavirus-\(mers-cov\)](https://www.who.int/fr/news-room/fact-sheets/detail/middle-east-respiratory-syndrome-coronavirus-(mers-cov))

Cela pourrait inciter le public à être prudent avant d'accepter « la version officielle de base » que les médias Occidentaux veulent toujours propager – comme ils l'ont fait avec le SRAS, le MERS, et ZIKA, dont toutes les « versions officielles » se sont plus tard avérées entièrement fausses.

Dans ce cas, les médias Occidentaux ont inondé leurs pages pendant des mois sur l'hypothèse que le virus COVID-19 trouvait son origine au marché aux poissons de Wuhan, provoqué par des gens ayant mangé des chauves-souris et des animaux sauvages. Tout cela s'est révélé faux.

Non seulement le virus ne trouve pas son origine au marché aux fruits de mer et poissons, mais il n'est pas du tout originaire de Wuhan, et il a désormais été prouvé qu'il ne provient pas de Chine non plus, mais a été apporté en Chine venant d'un autre pays. Une partie de la preuve de cette assertion, réside dans le fait que les variétés du génome du virus en Iran et en Italie ont été séquencées et ne faisaient pas partie de la variété qui a infecté la Chine et doit, par définition, provenir d'ailleurs.

Il semblerait donc que la seule possibilité soit que son origine se trouve aux Etats-Unis parce que c'est le seul pays à disposer du « tronc commun » à toutes ces variétés. Et il est donc vraisemblable que la source originale du virus du COVID-19 soit le laboratoire de guerre biologique de Fort Detrick. Ce ne serait pas une surprise, étant donné que le CDC a complètement fermé Fort Detrick, mais également parce que, comme je l'ai mentionné dans un article précédent, entre 2005 et 2012, les Etats-Unis avaient connu 1059 cas où des agents pathogènes avaient été volés, ou s'étaient échappés des laboratoires biologiques étasuniens au cours des dix années précédentes – une moyenne d'un cas tous les trois jours. Mondialisation.ca, 16 mars 2020

Le COVID-19 pas plus contagieux que d'autres virus dont ils ne font pas une pendule.

- Malgré sa propagation fulgurante (plus de 11.000 contaminations en un mois), le coronavirus 2019-nCoV apparu à Wuhan en décembre 2019 n'est pas particulièrement contagieux par rapport à d'autres virus. Selon l'OMS, la contagiosité du virus (ou taux de reproduction de base) est estimée entre 1,4 et 2,5 ; ce qui signifie que chaque personne malade va infecter en moyenne entre 1,4 et 2,5 nouvelles personnes. Ce taux de contagion est sensiblement similaire à celui du SRAS ou de la grippe saisonnière, et beaucoup moins que la rougeole, qui infecte en moyenne 12 à 18 personnes en contact avec un malade.

Virus contagieux : quels sont les modes de transmission ?

La contamination par un virus se fait généralement par l'intermédiaire de gouttelettes de salive provenant de la toux, des éternuements, ou lors de contacts étroits avec un malade. Elle peut également s'effectuer via des objets contaminés par les sécrétions du nez ou de la gorge (jouets, mouchoirs...). D'autres virus se propagent par contact sexuel ou sanguin (VIH), par les fluides corporels (Ebola) ou par l'intermédiaire d'un insecte (Zika, dengue). Malheureusement, c'est lors de la phase d'incubation, lorsque les symptômes ne sont pas encore visibles, que le risque de contagion est le plus élevé. Cette période d'incubation dure entre six et 14 jours selon les virus et les individus. futura-sciences.com 16 mars 2020

Une question politiquement incorrecte à l'heure du consensus national.

Pourquoi Ebola et d'autres virus ou coronavirus présents sur certains continents ou certaines régions du globe n'ont-ils pas infesté la Terre entière et entraîné une hécatombe, sachant que des millions d'Africains ou Asiatiques voyagent chaque année, et que des millions d'occidentaux font du tourisme aux quatre coins du monde ou voyagent pour raison professionnelle, ainsi que les immigrés rendant visitent à leurs familles sur tous les continents, sans parler les marchandises qui transitent dans tous les ports et aéroports du monde ? Chut !

L'alarme climatique supplantée par le coronavirus, et pour cause. Au secours, il neige à Moscou !

Dans la nuit de samedi à dimanche, il a fait -7°C; dans la nuit suivante, les températures sont descendues jusqu'à -9°C à Moscou et -12°C dans la région de Moscou. sputniknews.com

Elections municipales et rhétorique de guerre.

Union nationale du FN au NPA.

- Municipales: le deuxième tour reporté sur fond de concorde politique - AFP 17 mars 2020

Emmanuel Macron a annoncé lundi le report, en pleine crise du coronavirus, du second tour des élections municipales, prévu dimanche, que le gouvernement envisage d'organiser au plus tard en juin, une mesure largement saluée dans la classe politique. AFP 17 mars 2020

En guerre contre le peuple. Le discours de G. Bush en guerre contre un ennemi invisible.

- "Nous sommes en guerre" : la rhétorique martiale d'Emmanuel Macron face au coronavirus - BFMTV 17 mars 2020

"Nous sommes en guerre". Ces mots ont été prononcés, à sept reprises, par Emmanuel Macron ce lundi 16 mars. Face à la crise sanitaire, le chef de l'Etat, dans une allocution en direct depuis l'Elysée, a utilisé un langage guerrier pour annoncer une série de mesures afin de venir à bout du coronavirus et de lutter contre les contaminations. Et a voulu marquer un message clair, à travers cette anaphore : "nous sommes en guerre".

Président de la République, et chef des Armées, Emmanuel Macron en a appelé aux responsabilités individuelles et collectives. Et il a décrit cet ennemi un peu particulier: "Nous ne luttons ni contre une armée, ni contre une autre nation. Mais l'ennemi est là, invisible, insaisissable, qui progresse", a-t-il précisé. "Et cela requiert notre mobilisation générale", a poursuivi Emmanuel Macron, filant la métaphore militaire. BFMTV 17 mars 2020

Surenchère martiale jusqu'à la folie ! Le confinement perpétuel, à vie ! Quand est-ce qu'ils l'enferment ?

- «Nous sommes en guerre» : un épidémiologiste craint le pire pour le Covid-19 - Sputnik 16 mars 2020

William Dab, professeur émérite d'épidémiologie au Conservatoire national des arts et métiers (Cnam).

«Je n'ai évidemment pas de boule de cristal mais un scénario à 300.000 morts est tout à fait possible. Je crois qu'il faut le dire clairement aujourd'hui. Si le virus contamine 30 millions de personnes dans le pays, ce qui est tout à fait envisageable dans la dynamique actuelle, et étant donné sa létalité estimée autour de 1%, c'est tout à fait crédible.»

Pour le spécialiste, ce taux repose cependant sur «le cas très optimiste où les hôpitaux tiennent le choc, ce qui n'est pas garanti, loin de là».

«Il va falloir ajouter une mortalité indirecte à ce sinistre bilan. Des malades souffrant d'autres pathologies graves qui ne pourront pas être soignées, par manque de lits disponibles», a-t-il mis en garde, ajoutant que «c'est brutal» et qu'il «faut bien avoir à l'esprit que nous sommes en guerre».

Le spécialiste a ainsi insisté sur une «mobilisation générale» et a appelé à ne pas avoir peur «d'utiliser des termes militaires». «Nous sommes envahis par un ennemi invisible que nous devons combattre», a-t-il affirmé.

William Dab s'est en outre prononcé sur plusieurs scénarios possibles. Ainsi, si les autorités arrivent à arrêter l'épidémie et si 30% de la population sont contaminés et immunisés, le coronavirus reviendra à l'automne, et la situation se reproduira. Selon un autre scénario, 60 à 70% de la population seront contaminés durant la première vague. Sputnik 16 mars 2020

Quand le personnel médical découvre qu'un virus peut rendre malade une autre population que les personnes âgées, on croit rêver !

- Désormais les personnes admises en réanimation ne sont plus uniquement fragiles et âgées.

- Une infirmière a confirmé au Parisien qu'il y en avait sans antécédents médicaux dans un état gravissime.

- «Pourquoi certaines tirent la mauvaise carte de la forme grave, ça on ne sait pas», a signalé Gilles Pialoux, chef du service infectiologie de l'hôpital Tenon de Paris. Sputnik 14 mars 2020

LVOG - Quel abruti, il ne sait rien !

Toutes générations confondues on peut ou non être immunisé contre certains virus et pas d'autres, tout dépend de notre constitution, de notre alimentation, de nos conditions d'habitation, de vie ou mental, notre état de fatigue, de stress, ceux qui cumulent plusieurs déséquilibres ou carences seront les plus vulnérables, voilà tout.

C'est quand ils vont vous présenter la facture que vous allez pleurer et peut-être enfin comprendre.

- Macron: un projet de loi "pour répondre à l'urgence" en Conseil des ministres - AFP 17 mars 2020

Le projet de loi doit permettre "si nécessaire de légiférer par ordonnances dans les domaines relevant strictement de la gestion de crise", a-t-il indiqué sans davantage de précisions.

Le président a annoncé que "toutes les réformes en cours seraient suspendues", à commencer par celle "des retraites" qui devait arriver au Sénat en première lecture en avril. L'Assemblée nationale devait pour sa part entamer le 31 mars l'examen du projet de réforme de l'audiovisuel.

Face à la crise économique provoquée par le coronavirus, Emmanuel Macron a annoncé une série de mesures notamment en soutien aux entreprises: dispositif exceptionnel de report de charges fiscales et sociales, de soutien ou report d'échéances bancaires et de garanties de l'Etat à hauteur de 300 milliards d'euros pour tous les prêts bancaires. Certaines mesures économiques ou sociales devraient nécessiter une loi.

Le titulaire du perchoir Richard Ferrand (LREM) a décidé lundi de renforcer les mesures de lutte de l'institution contre la propagation du coronavirus, en prévoyant notamment l'interdiction d'accès à "toute personne extérieure à l'Assemblée nationale dont la présence sur site n'est pas strictement impérative", selon un communiqué.

De fait, le site va être quasi fermé dans les prochaines heures et les collaborateurs en télétravail, selon des sources parlementaires. AFP 17 mars 2020

Travail, famille, patrie...

Après la charte du travail, il y a la charte du confinement.

- Une charte du confinement, la solution pour de meilleures relations parents-enfants - Le HuffPost 16 mars 2020

... et armée !

- Hôpital de campagne, évacuation des malades: les armées appelées en renfort - LeFigaro.fr 17 mars 2020

Rien, hormis continué à se faire exploiter et opprimer. Métro, boulot, dodo.

- Coronavirus: qu'a-t-on encore le droit de faire à partir de ce mardi midi? - Le HuffPost 17 mars 2020

...et répression en prime !

- Coronavirus: les sanctions et amendes encourues si vous ne respectez pas le confinement renforcé - Le HuffPost 17 mars 2020

S'en prenant à ceux qui "font encore peu de cas des consignes sanitaires données", Christophe Castaner a annoncé qu'à partir de mardi, les personnes contrevenant au confinement seront passibles d'une amende de 38 euros. Mais elle sera portée d'ici peu - "une question d'heure ou de jours" - à 135 euros.

Plus de 100.000 policiers et gendarmes seront déployés pour réaliser des contrôles sur des points "fixes" et "mobiles".

Les personnes qui circuleront, que ce soit en voiture, en transports en commun ou à pied, devront "être en mesure de justifier leur déplacement". Pour cela, une attestation de déclaration sur l'honneur sera mise en ligne dès ce lundi soir sur le site du ministère de l'Intérieur.

Avant tout déplacement, il sera donc obligatoire de l'imprimer ou d'en faire une version sur papier libre. Le HuffPost 17 mars 2020

La dictature sera aussi européenne.

- Coronavirus : l'Europe se ferme au monde pour 30 jours minimum - Le Point 16 mars 2020

Les voyages non essentiels sont proscrits, ont annoncé conjointement la présidente de la Commission, Ursula von der Leyen, et le président du Conseil, Charles Michel. Des exceptions sont prévues pour les citoyens et résidents européens de longue durée, qui pourront rentrer.

Les médecins comme les autres personnels soignants, les chercheurs et les experts participant au combat contre le coronavirus pourront également entrer en Europe. Les transporteurs de marchandises sont également autorisés à circuler de manière à ne pas rompre les chaînes d'approvisionnement. En somme, c'est la fin du tourisme ou des voyages d'affaires commerciaux. Ursula von der Leyen a précisé que l'exception concerne également les travailleurs frontaliers de la zone Schengen qui œuvrent à des missions essentielles.

La fermeture n'est pas prohibée, mais elle ne doit pas empêcher le marché intérieur de fonctionner normalement afin que la fabrication du matériel médical ou l'acheminement des marchandises, notamment les biens périssables, ne soient pas contrariés. « Il s'agit là du seul moyen de prévenir les pénuries d'équipements médicaux ou de denrées alimentaires. Il ne s'agit pas seulement d'une question économique : notre marché unique est un instrument essentiel de solidarité européenne, a insisté la présidente de la Commission. Je suis en discussion avec tous les États membres afin que nous puissions relever ensemble ce défi en tant qu'Union. »

Au sein de l'Union, les denrées alimentaires, les biens médicaux et articles de protection ou encore le bétail doivent pouvoir circuler sans entrave. Aussi, la Commission propose des « voies

vertes » aux frontières pour les transports d'urgence. (Le vert (sans faute) était dans le fruit pourri de l'UE, on le savait! - LVOG)

Par ailleurs, les institutions européennes, dont la BCE, se sont accordées pour utiliser tous les instruments à leur disposition pour soutenir l'économie européenne dans cette phase de choc récessif. « Et ils sont nombreux », a ajouté Charles Michel. Une partie des mesures a déjà été publiée par la Commission en fin de semaine dernière : flexibilité sur la règle des 3 % (pour ne pas dire abandon), suspension de l'interdiction des aides d'État, subventions salariales, suspension des paiements de l'impôt sur les sociétés, de la TVA et des charges sociales. Plus rien n'est interdit pour soutenir l'économie européenne. Et la Commission est prête à aller encore plus loin s'il le faut... L'Eurogroupe (la réunion des ministres des Finances) devrait lui aussi annoncer sous peu des mesures de soutien. Mardi 17 mars, un conseil européen extraordinaire se tiendra par visioconférence. Le Point 16 mars 2020

LVOG - Le patronat en avait rêvé, il est comblé, même s'il réclamera encore davantage...

Ils sont toujours animés de bonnes intentions envers les peuples, qui l'ignorait ?

A bas la contre-réforme des retraites Macron-BlackRock, expropriation des fonds de pension !

- Coronavirus: Des pensions de retraite vont baisser aux Pays-Bas - Reuters 16 mars 2020

La chute des taux d'intérêt liée à la pandémie de coronavirus en cours est en train de précipiter le système néerlandais des fonds de pension dans une nouvelle crise et le plus important d'entre eux, ABP, a averti lundi qu'il devrait réduire les pensions en 2021 pour respecter les règles de solvabilité en vigueur.

ABP, qui gère 459 milliards d'euros d'actifs pour des fonctionnaires et des retraités de la fonction publique, a expliqué que le ratio de couverture de ses engagements était tombé à 88,7% en février contre 94,1% en janvier.

"Il est clair que le risque de baisse (des pensions) existe", a-t-il reconnu dans un communiqué.

Dans le système actuel, les fonds de pension sont obligés de réduire les pensions si leur ratio de couverture passe sous 95% en fin d'année. L'an dernier, le gouvernement dirigé par Mark Rutte a toutefois décidé d'une suspension de ces règles pour un an face à la colère des retraités et dans la perspective des élections législatives prévues en mars 2021.

Le gouvernement, les syndicats et les fonds de pension ont entamé des discussions sur une refonte du système néerlandais de financement des retraites qui pourrait conduire à un abandon des garanties existantes et à une augmentation des primes. Reuters 16 mars 2020

Interdiction des licenciements ! L'Etat providence, de qui, des entreprises, des marchés ?

- Le gouvernement danois prêt à prendre en charge 75% des salaires du privé - Reuters 15 mars 2020

Le gouvernement danois a annoncé que l'Etat prendrait en charge 75% des salaires des employés des entreprises frappées par les effets économiques de l'épidémie de coronavirus à condition qu'elles s'engagent à ne pas licencier.

"S'il y a une forte chute de l'activité, et si la production est arrêtée, nous comprenons la nécessité de renvoyer des employés chez eux. Mais nous vous demandons de ne pas les licencier", a dit la Première ministre, Mette Frederiksen, lors d'une conférence de presse.

Dans le cadre d'un plan de soutien prévu pour durer au moins trois mois, jusqu'au 9 juin, l'Etat propose de prendre à sa charge 75% des salaires dans une limite de 23.000 couronnes danoises (environ 3.000 euros), les 25% restants échouant aux entreprises.

Les salariés devront par ailleurs prendre cinq jours de congés payés ou d'absence obligatoires, a-t-elle ajouté. Reuters 15 mars 2020

Ils ferment tout, sauf la Bourse !

En réalité, ce serait purement symbolique, cela pourrait arriver sans rien changer ou presque, puisque la plupart des opérations sont effectuées à partir de sociétés financières où officient la majorité des traders.

Lock out !

- PSA annonce l'arrêt de toutes ses usines en Europe, Renault en France - AFP 16 mars 2020

Le deuxième constructeur européen emboîte ainsi le pas à son concurrent italo-américain Fiat Chrysler (FCA), avec qui il est en cours de fusion et qui avait déjà annoncé la fermeture de "la majorité de ses usines de fabrication européennes" jusqu'au 27 mars.

Le concurrent français Renault avait annoncé en fin de matinée la mise à l'arrêt de ses quatre usines en Espagne. Des discussions entre direction et syndicats ont eu lieu dans l'après-midi pour étendre ces fermetures à d'autres sites. À la suite de quoi le constructeur automobile a décidé de mettre à l'arrêt toutes ses usines en France à partir de lundi soir.

Le groupe français de pneumatiques Michelin a pour sa part décidé d'interrompre la production de ses usines pendant "au moins une semaine" en Espagne, en France et en Italie. AFP 16 mars 2020

Le virus du business.

Le coronavirus est bénéfique au business du survivalisme - slate.fr 16 mars 2020

Aux États-Unis, les entreprises proposant kits de survie et abris de secours enregistrent leurs meilleures ventes.

Les super-riches n'ont pas attendu les consignes officielles pour se mettre à l'abri du coronavirus, explique le Guardian. Au Royaume-Uni, certains ont affrété des jets privés vers leurs résidences secondaires, avec médecins et personnel de maison, voire vers des bunkers achetés en cas de catastrophe. slate.fr 16 mars 2020

Une bonne affaire pour l'oligarque le plus riche du monde.

- Amazon augmente les salaires et recrute pour faire face à l'explosion de la demande - AFP 17 mars 2020

Amazon va augmenter les salaires des employés des entrepôts dans le monde et recruter 100.000 personnes aux Etats-Unis AFP 17 mars 2020

La plus juteuse.

La compagnie pétrolière saoudienne Aramco vient de publier pour la première fois ses résultats annuels ce dimanche. Ils font état d'un résultat net de 88,2 milliards, en baisse de 20,6 % par rapport à 2018. Des profits qui restent énormes sachant qu'à son introduction en Bourse fin 2019, Saudi Aramco était - et demeure encore - la première valorisation boursière mondiale et que ses bénéfices 2018 dépassaient ceux d'Apple et Google réunis. lefigaro.fr 16 mars 2020

Casino, planche à billets, c'est open bar, profitez-en, il n'y en aura pas pour tout le monde !

- Virus : les Européens préparent des mesures concertées, le monde se recroqueville - AFP 16 mars 2020

Les marchés boursiers reflétaient cette humeur, avec un lundi noir malgré l'offensive des banques centrales.

La Réserve fédérale américaine (Fed) a brutalement abaissé dimanche ses taux d'intérêt à zéro et participé à coups de centaines de milliards de dollars à une action mondiale concertée avec d'autres banques centrales -celles du Japon, du Royaume-Uni, du Canada, de Suisse- pour approvisionner le monde en liquidités.

Des annonces qui n'ont pas suffi à rassurer les marchés, tétanisés par les craintes d'une récession mondiale face à une pandémie qui semble ralentir dans son berceau asiatique mais se propage sur les autres continents.

La Bourse de New York poursuivait sa dégringolade lundi après la reprise des échanges, interrompus peu après l'ouverture. Son indice vedette, le Dow Jones s'effondrait vers 13H50 GMT de 11,84%.

L'UE prévoit une récession en 2020, a annoncé lundi le commissaire européen chargé du Marché intérieur Thierry Breton. La Chine, quant à elle, a fait état du premier recul de sa production industrielle en près de 30 ans et d'un effondrement des ventes de détail.

Plusieurs grandes compagnies aériennes ont fortement réduit la voilure.

La compagnie allemande Lufthansa va ainsi supprimer "jusqu'à 90%" de ses capacités de vols long courriers dans le contexte d'une chute sans précédent du trafic aérien dans le monde.

Dans le monde entier, le nombre des cas de Covid-19 recensés officiellement s'établissait lundi à 09H00 GMT à 168.250, selon un bilan établi par l'AFP.

La maladie a fait périr 6.501 personnes au total dont 2.335 en Europe, où le nombre des contaminations explose, notamment en Italie, en Espagne et en France. AFP 16 mars 2020

- De Sydney à New York, nouvel avis de détresse pour les Bourses mondiales AFP 16 mars 2020

La Banque centrale américaine (Fed) a annoncé une injection de liquidité de 700 milliards de dollars.

La dernière fois que la Fed avait abaissé ses taux à un tel niveau remonte à décembre 2008, au coeur de la crise financière dite des "subprimes".

Parallèlement, la Fed, la Banque centrale européenne et les Banques centrales du Japon, Royaume-Uni, Canada et de Suisse, ont assoupli les conditions auxquelles elles s'échangent des devises entre elles, afin de pouvoir garantir un approvisionnement suffisant des marchés en dollars.

La Banque centrale du Japon (BoJ) a nettement augmenté ses objectifs annuels pour certains de ses rachats d'actifs. Son objectif annuel de rachats de fonds négociés en Bourse a été ainsi doublé à 12.000 milliards de yens (101 milliards d'euros).

La Banque centrale chinoise a pourtant abaissé lundi le taux de réserve obligatoire des banques, injectant 550 milliards de yuans (70,6 milliards d'euros) pour soutenir l'économie.

Mais cela ne suffit pas à soutenir la cote car "le coronavirus continue à se répandre à travers la planète et la demande de biens de consommation recule", a observé le courtier Guangzhou Wanlong Securities. AFP 16 mars 2020

- La Bourse de Paris termine sur une dégringolade de 5,75% - AFP 16 mars 2020

L'indice CAC 40 a perdu 236,90 points à 3.881,46 points, dans un volume d'échanges qui est resté très nourri, à 7,5 milliards d'euros. Vendredi, il avait terminé sur un rebond technique de 1,83%, ce qui ne l'a pas empêché de chuter de 20% la semaine dernière. AFP 16 mars 2020